
SESION ORDINARIA DE LA COMISION EIECTORAL TRIESTAMENTAI

ACTA N.O 02

En Arico, o 05 de moyo de 2025, siendo los 'ló:00,, se celebro Sesión ordinorio N.o 02
de lo Comisión ElectorolTriestomentql de lo Universidod de Toropocó, reunión que
se llevó o cqbo de monero presenciolen lq solo delComlté Ético y Clenlíflco, en el
Compus Velósquez.

ASISTENTES:

STo. JESSICA MORENO GARCES Presidento de lo Comisión
Electorol Triestomentol

Repre. (T) de lo Focullod de
Ciencios de lo Solud

ST. DANTE BOBADIttA GUZMAN

STo. MARTA CONTRERAS CORDANO

Sro. MARINA VERA CHAMORRO

Sro. ANDREA ALVARADO URBINA

STO. DANIETA JIMENEZ GóMEZ

Sr. RICARDO OVALtE CUBIttOS

Sro. IUCIA tEA RODRIGUEZ

Sr. VICTOR AYATA BRAVO

ST. CESAR CISNEROS PUEBTA

Srs. VERONICA CHAMORRO

Sro. ilUANA DIAZ QUISPE

Repre. (T) de lo Focultod de
Ciencios Agronómicos.

Repre. {T) de lo Focullod de
Derecho.

Repre. {T) de lq Fqcultqd de
Admin. Y Econo.

Repre. (T) de lo Focultod de
Educ.y Humonidqdes.

Repre. {T) de lo Focultod de
Medicino.

Repre. {T) de lo Focultod de
lngenierío.

Repre. {T) de lo Foculiod de
Ciencios.

Repre. (T) del lnslituio de Allo
lnvestigoción

Repre. (T) de lo Focultod de
Ciencios Socioles,

Repre. (T) de lq Asocioción
de Profesionoles UTA.

Repre. {T) de lo Asocioción
de Funcionorios No
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Acodémicos

Sr. TREVOR JHON DRISCOLL Repre. (I) de los estudiqntes
de Postgrodo de lo UTA.

Sr|to. GAMILA BETEN VASQUEZ Repre. (T) de los Estudiontes
de Pregrodo de lo UTA.

MINISTRO DE FE: Sr. ÁlVeRO PATMA QUlRoZ, Secretorio de lo Universidqd de
Toropocó.

Porticiporon como invitqdos: doño Donielo Gonzólez Erber, Directoro de Admisión
y Comunicoción Estrotégico; don Mouricio Arriogodo Benítez, Direcior de Gestión
Digitol y Tronsporencío; Julío Ovondo y Víclor Alforo ?érez, Profesionoles de lo
Dirección de Gesiión Digitoly Tronsporencio.

TAB[A:

1. APROBACIóI.¡ OET ACTA NO I DE tA coMISIoN EIECToRAL TRIESTAMENTAL.
2. ETECC!óN DEt (rA) V|CEpRES|DENTE (A) DE rA COM¡SIóN.
3. PRESENTAC¡óru OT tA CAMPAÑ¡ COIVTU¡IICACIONAL DEt PROCESO

ETECTORAL.

4. PRESENTAC¡óH OTT SISTEMA DE VOTACIóN ETECTRó¡¡ICE.

I. APROBACIóH O¡I. ACTA N" 1 DE I.A COMISION EI.ECTORAT TRIESTAMENTAT.

Lo presidento de lo Comisión, Mg.Jessicq Moreno Gorcés, dio inicio o lo sesión
ogrodeciendo lo presencio de los inlegrontes titulores, suplentes e invitodos
especioles. Acio seguido, informó que el qcto de lo primero sesión hobío sido
previomente sociolizodq con los integrontes de lo Comisión, y consultó si existíon
observociones ol respecto.

No hobiéndose formulodo objeciones, lo Comlslón oprobó por unonlmldod eloclo
correspondiente s lo prlmero sesión, quedondo debidomente registrodo,

2. ELECC¡ÓN DEr (rA) VtCEpREStDENTE (A) DE rA COMtstÓN.

Lo presidento plonteó o lo Comisión lo necesidod de designor o un Vicepresidente
o Vicepresidento, con el objeiivo de oseguror lo continuidod del funcionomien'to
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en cqso de que lo presidencio tilulor no pudiero porlicipor en olguno sesión. Se
oclqró que esto figuro no se encuentro contemplodo en el reglomento, pero su
inclusión fue considerodo pertinente por los integrontes en uno moción onterior.

Se ocordó que el corgo debío recoer en un miembro iitulor, distinio ol suplenie de
lo presidencio, y se sugirió montener crilerios de poridod de género. Tros el debate
conespondiente, fue propuesto el Sr. Ricordo Ovolle Cubillos, quien monifestó su

disposición o osumir elcorgo.

Lo Comisión oprobó por unonimidod lo designoción del Sr, Ricordo Ovolle Cubillos
como Vicepresidenle de lo Comisión Electorol Triestomenlol.

3. PRESENTACIóN OC [A CAMPAÑN COMUNICACIONAT DEt PROCESO
ELECTORAL

Como tercer punto de la sesión, se dio poso o lo presentoción de lo compoñc
comunlcocionol del proceso eleccionorio, o cqrgo de lo Sro. Donielo Gonzólez,
Directoro de Admisión y Comunicoción Estrctégico. Lo exposición tuvo por
finolidod dor o conocer el trcbojo yo desorrollodo en torno o lo difusión de los

nuevos estoiutos, osí como presentor uno propuesto preliminor de occiones
comunicocionqles específicos poro lo etopo eleclorol.

Lo Src. Gonzólez comenzó señolondo que desde 2023 se hon ejecutodo múltiples
occiones de difusión en torno ol DFL N.o ló y ol Reglomento de lo CET, entre ellos:

. Lonzomiento insiiiucionql de los nuevos estotulos y su difusión por medios
físicos y digitoles,

. Convocotorios obiertqs medionte redes socioles, boletines electrónicos y
ofiches muroles.

Tolleres informoiivos en Arico e lquique, con sesiones específicos porc
ocodémicos, funcionorios de geslión y esiudiontes,

Entrego de moteriol grófico, corno el libro del DFL N.o ló, el cuodernillo del
Reglomento Electoroly gigontogrofíos con código QR.

Desorrollo de uno plotoformo web excluslvo, que olojo cópsulos
informolivos, boleiines, ortículos por seporodo en lenguoje omigoble,
encuestos y uno biblioteco digitolde recursos.

Compoño oudiovisuolen redes socioles. medios internos y corteles en puntos
estrotégicos del compus,
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Posleriormente, lo Directorq presentó los propueslos poro lo compoño eleclorql
2025, centrodCIs en:

. Deflnlr uno rnorco gróflco lnstlluclonol, proponiéndose el uso de lo siglo
"TOSUP" (Elecciones de los Órgcnos Superiores Universitoríos de lo UTA), por
sobre el uso de froses lorgos y poco recordobles.

. Propueslos de eslogon, como:
"T\t voz decide",
"Consiruye y tronsforme",
"Uno universldod que fe represenfe",
"Reescribomos lo U de loropacó",
"Mds que un deber, un derecho. Ejércelo", entre otros,

Se enfotizó lo necesidod de odcrptor los contenidos o formqlos mós visuoles, breves
y direclos, especiolmente poro el estomento estudiontil. donde los gróficos tipo
ofiche, cópsulos oudiovisuoles y contenidos en redes socioles corno lnstogrom,
TikTok y YouTube son mós eficoces.

Duronie lo sesión se propuso lo posibilidod de implementor un popelógrofo
porticipolivo, donde lq comunidod pudiero escribir frcses relocionodos con lo que
significo poro ellos este proceso de combio. Si bien lo ideo fue considerodo
interesonte por su volor simbólico y democrótico, tqmbién se odvirtió sobre el riesgo
de expresiones inodecuodos. Se sugirió encouzor esle meconismo con uno
pregunlo orlenlodoro, como; "¿Qué significo para liesfe proceso eleccionoria?"

Se debotió sobre los conoles de comunicoclón mós efeclivos poro llegor o los

estudiontes. Vorios integrontes señaloron que el correo institucionol no siempre es
revlsodo por el e¡lomento estudiontil, por lo que se disculió lo viobilidod de hobililqr
notlficoclones tipo push o uiilizor redes como WhotsApp. Lo Sro. Gonzólez respondió
que el conol oficiol seguiró siendo el correo instifucionol, pero que se
complementorÓ con otros víos como redes sociqles, rodio universiiorio, ofiches con
códigos QR,y presencio en lugores físicos de trónsito estudiqntil,

Finolmente, se ocordó que lo Comisión orgonizoró uno seslón de hobolo específlco,
en conjunlo con lo Dirección de Comunicociones, con el fin de deflnir lo imogen
lnsllluclonol de lo compoño, eslogon oflclol y plon gróflco, considerondo la
represenlotividod de los tres es'tomentos involucrodos.
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4. pRESENTAcIóN DEr stsTEMA DE voTAclón rr¡crnóHlce

Como cuorto punto de lo sesión, se dio poso o lo exposición del sistemo de
votoción eleckónico que seró utilizodo poro el proceso eleccionorio, o corgo del
Sr. Mqurlclo Arrlogodo, Director de Gesiión Digitol y Tronsporencio, quien osistió
junto o porte de su equipo técnico.

El Sr. Aniogodo comenzó su presentoción coniextuolizondo el irobojo que ho
desqrrollqdo su dirección en elmorco de lq tronsforrnoción digitolde lq Universidod,
y explicó que el sisterno dispuesto poro este proceso fue diseñodo bojo prlnclpios
de segurldod, frozobllidod, outentlcidod y simplicidod poro el usuorio.

Destocó que el únlco conol vólido de occeso y oulenticoción poro emlilr el volo
seró el correo instilucionol, el cuol estó gestionodo medionte lo plotoformo de
Google Workspoce. Señoló que octuolmente se cuentq con tres dominios
institucionoles octivos: @ocodemicos.ufo.c/, @o/urnnos.ufo.c/ y @geslion,ufa.cl,
codo uno osignodo según lo reloción controctuoly estomentoldelusuqrio.

Se.indicó que, por normotivo interno, solo pueden tener correo lnstlluclonqlqulenes
eslén controlodos bojo régimen de plonto o q contrqto, excluyéndose o quienes
mqntienen unq reloción bojo honororios. Lo onterior ho implicqdo un proceso de
depuroción y ordenomiento de cuentos octivos.

Ademós, se explicó que:

. Se hon implementodo límlles de qlmocenomiento de 30 GB por cuento, poro
evltor obusos en el uso del espocio disponible.

. Lo emisión de mensojes mosivos vío correo electrónico requíere
segmentoción por bloques, yo que no se permite el envÍo o mós de 500
deslinqtorios simultóneqmente.

. Se estó irobojondo en mejoror los canoles de suscripclón ol boletín
lnsliluclonoly en ocfuolizor los boses de dotos de usuorios ociivos.

Duronte lo instoncio, se obordoron inquietudes relotivos o lo usobilidod delsislemo
y ol occeso o lo informoción electorol por porte del estqmento de olumnos. Se
odvirtió que muchos estudionies no revison sus correos insiitucionoles con
frecuencio, lo que podrío ofector lo porticipoción. Ante esio, el Sr. Arriogodo señoló
que lo lnlronel instituclonol no genero noliflcociones iipo push, yo que no estó
diseñodo como oplicoción móvil o red sociql, ounque se explororón mecqnismos
complementorios de difusión poro refozor el llomodo ol voto.

El Secretorlo Generol, don Akoro Polmo, intervino poro refozor que, pese o los
limitociones técnicos, el correo institucionol es el único conol oficlol medionte el
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cuol se podró ejercer el derecho o voto, y que es deber de cqdo estomenio
generor uno culturo de uso de los herramientos formoles de comunicoción
institucionol.

Fínolmente, se reolizó uno demoslrqción técnlcq del sislemo, ccin énfosis en su
interfoz, posos de volidoción, méiodo de voto secreto, confirmoción de envío y
gorontíos de ononimoto y verificoción. El equipo lécnico reiteró que el sistemo
cumple con estóndqres institucionoles y seró ocompoñodo de osistencio duronte
todo el proceso de votoción.

Siendo lqs I 8: l0 horos del dío 06 de mqyo de 2025, se dio por finolizodo lo sesión de
lq Comisión Electorol Triestomentol.

s LA UNIVERSIDAD
SRA. JESSICA MORENO GARCES

PRESIDENTA DE tA COMISION
EIECTORAt TRI ESTAM ENTA t
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